

Examen de Filosofía

Nombre del estudiante: Sofía Torres

Curso: 11°

Nota de Autoevaluación: 5.0

[Subir a plataforma](#)

1. Terminar el siguiente cuento donde se evidencie los conceptos principales (estado de naturaleza, pacto social) y las formas de estado que proponen Thomas Hobbes, John Locke y Rousseau.

Tener presente que un cuento está compuesto por inicio, nudo y desenlace.

Se evaluará los siguientes criterios:

- ✓ Título llamativo
- ✓ Creatividad en el cuento
- ✓ Cohesión y coherencia
- ✓ Ortografía
- ✓ Contenido filosófico

El contractualismo en el desarrollo
del hombre como ser social.

Al principio del mundo cuando los hombres comenzaron a multiplicarse, se casaban y se iban muy lejos de sus padres y esta costumbre se repetía por generaciones; así que los hombres y mujeres interactuaban con nadie que no fuera su entorno familiar.

Un día todo cambió, Vanesa y su hermana Nicol estaban buscando leña en el bosque y de repente se encontraron con dos personas que también estaban buscando leña, estos vivían cerca de su casa y no lo sabían, comenzaron a pelear por el recurso natural que les era útil para la supervivencia del día a día de la comunidad.

Los jóvenes contaron a su grupo la lucha que habían tenido por la leña y decidieron ir a conocerlos, al llegar al sitio se pusieron a dialogar sobre lo sucedido anteriormente , cuando buscaban leña.

En ese momento se acercó un señor de avanzada edad y se les presento, les dijo me llamo Kairós , soy el tiempo joven , soy el momento justo , soy el ahora, los escuché y los ví pelear, quiero contarles una historia de tres personajes que plantearon opciones para que haya paz y armonía entre los seres humanos.

Un día perdido en el tiempo, se creo un contrato social que dio origen a la sociedad, a este evento se le llamo el contractualismo, que tenía como representantes a tres exponentes que se llamaban Hobbes, Locke y Rousseau.

El Señor Thomas Hobbes plantea que para que los hombres puedan vivir juntos sin caer en el caos y la guerra, es necesario un estado fuerte y autoritario, para lograr esto es necesario establecer una relación de soberano y súbditos entre los hombres, ya que para Hobbes “el hombre es un lobo para el hombre”, lo que nos quiere decir es que el hombre es el mayor peligro para otro ser humano por su propio egoísmo.

Para Hobbes el estado debe ser absolutista y está compuesto por la monarquía, la aristocracia y la democracia, en la monarquía el interés público y el privado son el mismo, las riquezas, el poder y el honor del monarca son de las riqueza, fuerza y reputación de sus súbditos, es así como se crea el concepto del Leviatán, que es simplemente la imagen de poder del estado o un ser artificial destinado a la protección del hombre natural.

Por otra parte aparece el señor Jhon Locke que nos dice, que los hombres viven en un estado de naturaleza, en una situación de paz y sometidos a leyes naturales, que surgen de la razón y la restricción de la propiedad privada, es decir que el hombre vive en libertad pero sin

seguridad, en consecuencia el pueblo acuerda como garantizar y dar seguridad a sus derechos naturales, es así como se crea el estado civil y el estado, este caso el estado sería el mediador de los problemas entre los seres humanos, pero respetando la vida y la propiedad.

Pero el señor Jean Jacques Rousseau nos cuenta que el estado debe ser pacífico, que la libertad e igualdad de los hombres se debe establecer por medio de un contrato social, donde se debe considerar que el hombre es bueno, pero es la sociedad donde encuentra la maldad y lo corrompe, es así que el pueblo no puede estar representado, ni puede encargar su autoridad, ni sus derechos a un gobernante, por el contrario este debe apoyar a los individuos para que se asocien en un contrato de voluntad general, donde el individuo se compromete a obedecer, ya que al obedecer se obedece a sí mismo y sigue libre como antes.

Es así chicos que éstos tres personajes no proponen tres modos de conformar una sociedad. Ya se dieron cuenta que vivir en peleas y riñas, no trae nada bueno es mejor aprender a compartir, a respetar, ayudar a los demás, es uniéndose como seres humanos y apollándose como una sola especie para surgir en este mundo, e visto miles de hechos crueles y sociedades derrumbarse por su egoísmo y maldad hacia otros, si ustedes quieren pueden cambiar su historia y la de los demás, piensen si es mejor vivir en un estado natural de caos, desorden y conflictos o mejor establecer reglas que den orden a la sociedad y así todos tengan derechos y deberes que cumplir.

Con este relato me despido, dijo Kairós, desvaneciéndose en la penumbra, es así como Vanesa y su hermana Nicol junto con sus vecinos que daron maravillados y pensativos con lo que aquel anciano les había contado, se miraron, se dieron la mano, se disculparon y llegaron a acuerdos de como seguir viviendo en paz y armonía.

Por : Sofía Torres 11°

